
R4村づくり懇談会　事前意見・要望一覧

No. 質問者 要望内容 担当課 回答

1 大潟中学校PTA

　村にはボランティア団体がいくつかあり福祉事業に貢献されて
いるが、若い世代の担い手が不足しているように思う。高齢化が
予想され、今後もボランティアの存在が必要と感じるが人材を育
てる策等は検討されているのか？
　以前はホームヘルパー育成講座等があり、興味のある幅広い世
代が集まった。とても良い取り組みだったのでまた行っていただ
きたい。

福祉保健課

　村では、ボランティア団体が移動研修を行う場合に、バス借り上
げ料の助成を行うことで、会員の知識の獲得や資質向上に寄与して
おります。また、これにより会員同士の交流を深め、会の活動の活
性化につながっていると考えております。引き続き移動研修への助
成を行い、人材育成につなげて参ります。
　ホームヘルパー育成講座につきましては、以前に社会福祉協議会
で実施していたものです。今後、関係機関と協議のうえ、実施につ
いて検討して参りたいと思います。

2 大潟中学校PTA

　ゴミ箱が改善されてとても使いやすい。

生活環境課

　ありがとうございます。旧式の集塵箱の蓋は大きなものが1枚の
みで重く開閉しにくいとのことで、試しに観音開きのものを制作し
ました。もし同様の要望がありましたらご相談ください。

3 大潟中学校PTA

　各住区のサルビア植えについて。若い世代が少ない住区もあ
り、負担に思う声や今後の不安も耳にする。担い手不足となった
場合、何か対策はあるのか。

4 西1-1

住区花壇づくりについて
高齢化や担い手不足、存続意義、花壇敷地の有効活用

5 芸文協

　防災無線で行事の案内は放送できないか。
　例えば社協夏祭りで竿灯が上がります、等。

生活環境課

　防災行政無線は、災害情報並びに一般行政情報の近代化、能率化
を推進し、村民の生命財産の保護その他の行政サービスの向上を目
的として設置しております。そのため、行事等に関する放送は行政
主体のもののみとしております。

6 芸文協

　整備中の保育園跡地で野外演奏、上映会等することはできない
か。

総務企画課

　旧保育園跡地には、デンマーク製遊具を設置し、子どもから高齢
者まで幅広い世代の交流の場、健康づくりの場となるよう整備を進
めているところです。十分な敷地はありますので、野外演奏や上演
会を開催することは可能ではありますが、ハード面での整備は現在
のところ考えておりません。

7 耕心会

　耕心会設立10周年記念植樹「トドマツ」の下枝の選定につい
て。
地面より枝が茂っていて、草刈作業等に支障があるのではないか
と心配している。木の成長から判断して、50㎝～1mくらいの枝は
選定した方が良いのではないか。

産業振興課

　南１号線道路沿いの草刈については村で業務委託しており、これ
まで作業に支障があるとの声は出ておりません。トドマツは植林か
ら２０年が過ぎ適切な管理が必要な時期に来ているので、村の林務
政策全体の中で検討していきます。

　昭和49年から続く花いっぱい運動は、環境美化とともに花を通じ
て人々の気持ちを豊かにという目的で村民の皆さんのご理解とご協
力のもと、地域コミュニティの形成にも役立ってきました。
　しかしながら、自治会によっては戸数の減少や世代気質の変化な
どを理由に、今までのやり方では継続が難しいところがあることは
承知しております。
　推進協議会においても引き続き対策を相談してまいりますが、各
自治会におかれましても、これまで受け継いできた運動の趣旨をご
理解いただき、各自治会においても、既存のやり方を踏襲するだけ
でなく、継続するための新たな方法を話し合うなどそれぞれの体制
にあわせた見直しをお願いいたします。

教育委員会
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No. 質問者 要望内容 担当課 回答

8 耕心会

　ミニSLの場所に設置されている鯉のぼりの支柱にワイヤーが張
られていたが、経年劣化でさびて切り落ちている。まだ支柱にさ
びたままの残骸が残っているので、取り外して新しく設置するか
どうか検討してほしい。毎年菜の花を見学に来るお客様が多数い
るので気になっている。

産業振興課

　落ちてしまったワイヤーについては既に撤去をしています。支柱
に残っているワイヤーについては、来年度の菜の花まつりの開催に
間に合うよう撤去及び設置をする予定です。

9 北2-4

　子育てするときに、経済的負担、肉体的負担が少なくなるよう
にして、出生率の高い村にしたい。

福祉保健課

　村では、経済的な負担を軽減するため、出産祝い金の贈呈や3歳
までのおむつ用としてのゴミ袋配布、福祉医療の対象を高校生まで
拡大するなどの助成を行っております。
　また、令和3年度から保健センターにネウボラを設置し、出産、
育児に関する相談対応の強化を図っております。加えて、産前産後
の家事支援事業を業者に委託して実施しており、必要な方に家事支
援を提供しているところです。

10 北2-4

　防犯カメラを増やすなどして、村の治安をより良くしてほし
い。（格納庫周辺は手うす）

生活環境課

　村では、犯罪の未然防止の観点から令和元年度から令和５年度に
かけて計10台の防犯カメラを総合中心地内に設置することとしてお
ります。今後も必要に応じて防犯カメラの設置など防犯対策の方法
を検討してまいります。併せて村民の皆さんに自宅や格納庫等の施
錠を徹底していただけるよう広報等を通じて防犯対策に関する啓発
活動を行ってまいります。

11 フレッシュミズ

　村づくり懇談会において、以前からフレミズから意見を出して
いるが、検討のその後が不明なものがある。進捗状況について
チェックリストの一覧を役場に掲示する、ホームページや広報に
進捗コーナーを設けるなどして、問い合わせしなくても分かるよ
うにしてもらいたい

総務企画課

　村づくり懇談会での要望について、継続して対応が必要なものに
ついては翌年度にも報告することとしたほか、懇談会の開催後には
広報やホームページにも要旨を掲載し、各団体の長にも一覧表を送
り報告しています。

12 フレッシュミズ

　県立大学生からも村づくりの意見を訊いてはどうか。参考にな
ると思うが。

総務企画課

　第2期大潟村総合村づくり計画後期基本計画の策定にあたり実施
した、アンケート調査においても県立大学清新寮に入寮している学
生からも回答をいただいております。
　また、県立大学生についても一日行政体験・村づくり懇談会への
案内を送っており、ここ何年かは参加していただいておりますの
で、そういった場を活用して意見を伺ってまいりたいと考えていま
す。

13 フレッシュミズ

　道路や横断歩道、白線などについて、役場前の片側２車線の道
路の意味がないと感じるので、片側１車線にしてほしい。できな
いなら、横断歩道を渡る人が見づらく危険なので、中央分離帯の
植えこみを無くしてほしい。または、植え込みを一部カットして
見通しをよくしてほしい→以前JA祭りをやっていた小学生が自転
車でその横断歩道を渡ろうとした時に東→西に走ってた年配者の
車と軽い接触を起こした。どちらも怪我もなく様子見となった
が、とても心配だった。当日、役場に直接電話して接触事故や植
え込みによる見通しの悪さについて訴えたが、一つたりとも撤去
できないとの返答だった。撤去できなくとも、見通しが悪い部分
のみでも伐採をしてほしい。できない場合の理由も聞きたい。

生活環境課

　ご指摘の箇所については、毎年度、業者へ植込みの選定を含む街
路樹の管理を委託しておりますが、中央分離帯の植え込みが大きく
生長し、選定前の時期など見通しが悪くなっていることもあるかと
思いますので、植え込みの撤去を含めて見通し確保のための検討を
行いたいと思います。
　なお、現状、片側２車線である役場前の道路を片側１車線とする
ことは、その後の敷地の活用を含めて検討しなければなりませんの
で、まずは前述の植え込み箇所の対応を行いたいと思います。
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No. 質問者 要望内容 担当課 回答

14 フレッシュミズ

　東の村民センター付近の横断歩道について、L字のみで、渡る

ことができないところがある。そのため東3から東2に道路を渡る

子どもが多い。
※何年も言い続けているが、担当が変わるたびにまた言っているので申し送
りをしてほしい

生活環境課

　東3から東2への歩行者用信号及び横断歩道設置については、これ
までも要望をいただいており、設置に向けて公安委員会に相談して
きました。ただ、現状では交通量等の条件から設置が難しいとのこ
とで、要望書の提出まで至っていない状況です。
　当該箇所については村民センターへ習い事に行く子どもが多いこ
とを踏まえ、安全に渡れるよう引き続き相談・要望を続けてまいり
ます。

15 フレッシュミズ
　中央に子供が増えたが、中央と西をつなぐ横断歩道が欲しい。
東側も南北を繋ぐ横断歩道も少なく通学に危険が伴う 生活環境課

　いただいたご意見も踏まえ、交通安全協会や交通安全母の会等と
協議のうえ、優先順位をつけながら公安委員会に要望してまいりま
す。

16 フレッシュミズ

　村民体育館グラウンドと東の住区の間の道の車線(中央線？）
が消えている。高齢ドライバーが線が無い為に対向車線にはみ出
して来るので危ない。他の箇所でも消えてたり消えかかっていた
りしてるので、早めに中央線を引いて欲しい。

生活環境課

　ご指摘の箇所については、来年度に舗装補修を予定しております
ので、併せて中央線の引き直しを行いたいと思います。
　その他の箇所についても、ご指摘のように消えかかっている箇所
が見受けられますので、適宜対応してまいります。

17 フレッシュミズ

　東3-1から東3-2や3-3にショートカットする車がいる。車が通れ
ないようにしてあるのにもかかわらず、その横をすり抜けて、草
むらにはクッキリ車輪の跡が残っている。目撃者も数名おり、動
画に収めている人もいる。完全に通学路なので非常に危険運転だ
が、追いかけて注意するわけにもいかず対応に困る。1人は赤い

車の高齢者、もう1人は軽トラで人物は特定できなかった。今年

度3回ほど遭遇している。学校に報告するのもためらわれるの
で、そもそも車が入れないような工夫をしてもらいたい。

生活環境課
教育委員会

　ご指摘の箇所について、役場の方でもタイヤの轍を確認しており
ます。自治会活動や草刈り等維持管理活動のための一時的な進入で
あればやむなしと考えますが、日常的な走行は危険を伴いますの
で、現状設置している注意看板に加え、デリネーター等を設置する
など注意喚起を強化してまいります。
　なお、状況共有のため、学校へも、ためらわず報告いただいて構
いません。

18 フレッシュミズ

　西3-1サルビア前の歩道を舗装して欲しい。亀裂から結構な量
の雑草が生えていていて、ベビーカーやシルバーカーが通りづら
い。夏以降（9、10月）も気になった。

生活環境課

　村内の歩道については年次計画をたてて改修を行っております
が、ご指摘の箇所を含め特に雑草の繁茂状況がひどい箇所には一時
的なパッチングを施すなど対応してまいりたいと思います。

19 フレッシュミズ

　以前の村づくり懇談会の返答で、横断歩道は公安委員会の交通
調査や年次計画があり簡単に設置はできないと言われた。設置に
は時間がかかることも承知しているが、現在の横断歩道設置の候
補やその順番、時期などについて知りたい。 生活環境課

　設置要望箇所に関する複数のご意見をいただいておりますが、通
学路を優先して要望してまいりたいと考えております。なお、設置
は公安委員会にて行うものになりますので、村として明確な設置時
期をお答えをすることは出来かねますが、少しでも早く設置してい
ただけるよう要望活動を行ってまいります。

20 フレッシュミズ

　横断歩道の設置が難しい場合、ライオンズクラブによる赤塔寄
贈になどもっと利用できないか。赤塔は非常に目につきやすく、
交通安全に効果的と感じている。 生活環境課

　交通安全協会では、毎年交通安全活動における予算を計上してお
り、啓発看板の設置等を行っているところです。今回いただいた意
見も参考にしながら、引き続き交通安全対策を行ってまいります。

21 フレッシュミズ

　こども園の登園時に記入する健康観察表について、時間帯に
よっては混雑するし、記入しながら親同士話しをしたりが気にな
る。将来的にメールやアプリ等で健康観察表を個々に報告し、園
にて一覧をプリントアウトするシステムにしてはどうか。

教育委員会
総務企画課

　健康観察表の記入については、記入の際の密を防ぎ、会話をする
ことのないよう徹底してまいります。
　将来のデジタル化移行については、今後検討してまいります。

3/12



No. 質問者 要望内容 担当課 回答

22 フレッシュミズ

　村すぐーるは発信専用となっているが、返信や連絡機能を使え
るようにして欲しい。本来のすぐーるは欠席や遅刻、健康連絡帳
の連絡も出来るようだ。将来的にももっと活用して欲しい。ま
た、希望者のみ、こども園、小学校、中学校のコロナ感染者を自
分のこどもの所属に関わらず、共通して通知するようにすると、
村全体のコロナ状況をリアルタイムに把握しやすいように思う。 教育委員会

　現在学校・園から保護者への連絡手段として使用しているアプリ
「すぐーる」には、確かに保護者から学校に欠席連絡や健康状態の
報告をする機能もございます。
　一方で、学校・園の先生からは、保護者との会話のやりとりから
得られる情報量と確実さを重要視する意見が多くあり、今後につい
ては状況に応じて最適化を図ってまいります。
　また、コロナ感染者の情報を関係者以外に共有することについて
は、さまざまな意見があり現時点で実施する考えはございません。

23 フレッシュミズ

　小・中学校の玄関の防犯（カメラや施錠）、万が一不審者が侵
入してきた時のマニュアルや児童の訓練ついて知りたい。

教育委員会

　学校・園ではそれぞれ防犯カメラを設置しております。
　不審者対策は教育計画の中の危機管理マニュアルに「不審者侵入
の場合の対応」を定め、防犯訓練などの際に確認しております。
　防犯訓練は、こども園で年に７回、小学校は五城目警察署に依頼
して防犯教室を年に１回実施しております。

24 フレッシュミズ

　こども園、小中学校運動会のついて。コロナ感染者増加に伴い
小学校は延期→開催、こども園は延期→延期→中止となった。今
後も同じような状況であれば、学年毎や2学年毎に開催してみる
のはどうか。さすがに中止は残念だ。

教育委員会

　こども園の運動会中止はわれわれも非常に残念に感じておりま
す。
　開催に向けて準備・練習を進めておりましたが、コロナ感染拡大
により延期、再延期せざるを得ませんでした。
　その後も練習をがんばった園児たちに発揮する機会を設けてあげ
たかったのですが、やむを得ず中止の判断をいたしました。
　なお、学校・園の行事を学年ごとに開催する案については、その
時の職員体制やその後の行事予定等との兼ね合いがありますので、
現場と相談のうえ可能であれば対応したいと考えております。

25 フレッシュミズ

　こども園の持ち物をホームページに掲載して欲しい。入園のし
おりに掲載されているが、言葉だけでは分かりづらく、入園説明
会で実物を見せながら説明はあるが、毎年同じような質問が飛び
交う。ならば写真付きにして、質問の出ないように細かく掲載す
るとか、ホームページがNGであれば、しおりを改訂する等して
欲しい。また途中から用意してと云われるものもあるので、そち
らも記載して欲しい。

教育委員会

　入園のしおりは、入園予定児童の保護者に配布しております。
　毎年、分かりやすいよう更新を重ね作成しておりますが、今後も
利用される方々の意見を取り入れ、改善を図ってまいります。

26 フレッシュミズ

　こども園での土曜日保育も軽食を出してほしい難しければ、秋
の稲刈り保育と称して9月10月の土曜日も給食を出してほしい。

教育委員会

　現体制で、土曜保育において提供できるのは、午前のおやつだけ
となっているため、お弁当の持参をお願いしております。
　今後については、需要の把握などを含め現場と相談して対応を検
討したいと思います。

27 フレッシュミズ
　こども園給食費について。学級閉鎖、家庭で見られる場合の登
園自粛があるが、その場合の対応は。 教育委員会

　学級閉鎖や登園自粛時に登園しなかった分は、カウントしており
ません。最終的には精算を行っています。
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No. 質問者 要望内容 担当課 回答

28 フレッシュミズ

　子育て支援に村独自の特色がない！どこの市町村でもやってい
るようなものばかり。
　◎流山市や明石市のような子育てに特化したワクワクするよう
な政策を期待する。お金をそんなにかけなくてもできることもあ
るので、すぐに却下せず検討してほしい。 教育委員会

　現有施設及び体制のもと職員一同努力しておりますが、ご期待に
添えず申し訳ございません。村のような農村部の小規模自治体と、
人口で６０～１００倍、予算規模で２０～３０倍の都市部の大規模
自治体とでは、できることに格差が生じることはご理解いただきた
いと思います。
　今後もできる限り改善に努めてまいりますが、現実的、具体的な
アイディアがございましたら、ご意見拝聴させていただきますの
で、教育委員会やこども園に直接お申し出いただければ参考にさせ
ていただきます。

29 フレッシュミズ

　子供が生まれた際のチャイルドシート補助金があるが、2人
目・3人目が産まれた際に上の子のジュニアシートにも補助金が
付く事を知らない人が居ると思う。『チャイルドシート・ジュニ
アシート補助金』に、名称を改めると分かりやすいと思う。（既
に名称が変わっていれば、失礼しました）それが不可能であれ
ば、補助金の説明文の中に【ジュニアシートも可】と記載しても
らう、または2人目以降産まれた時に役場の窓口での手続きの際
にでも『上の子のジュニアシートを購入する際にもこの補助金使
えますよ』と言って貰えると助かる。

福祉保健課

　チャイルドシート購入補助金につきましては、ジュニアシートの
購入についても補助の対象となっております。ただし、国土交通省
の安全基準に適合したものに限ります。また、対象のお子さんの年
齢は6歳未満であり、以前にこのチャイルドシート購入補助を受け
たお子さんは対象外となりますので、ご注意ください。
　ご指摘のあったジュニアシート購入も対象であることの周知につ
きましては、今後皆さまに分かりやすいようチラシ等への記載を行
います。

30 フレッシュミズ

　5月チャレンジデーは農繁期ということもあり報告を忘れてし
まう。もっと簡単に報告出来るようにしてくれれば、勝利に繋が
ると思う。

教育委員会

　チャレンジデーの開催日は、主催者によって５月の最終水曜日と
定められており、変更できません。
　参加報告については、主催者側で令和３年度にスマートフォン等
によるLINEアプリを使った報告方法も導入されましたが、使用率は
全国で参加者の１％未満でした。
　令和４年度は、従来の報告方法に戻し、報告書の持参に加え、電
話、メール、FAXなどでも受付しております。
　報告忘れ対策としては、チラシの事前配布のほか、３日前から防
災無線で周知するなどの呼びかけを行っております。
　教育委員会でも、チャレンジデーの開催に合わせ、体育館を中心
にスポーツイベントを開催しておりますが、農繁期と重なるため
か、いずれの参加率も低調なものとなっております。

31 フレッシュミズ

　秋田県高校駅伝の通行止め案内が、開催日前日に全戸配布され
た。もっと早目に配布することは出来なかったのか。オリンピッ
ク聖火リレーのように、村民が応援したくなるような案内があっ
ても良かったと思う。

教育委員会

　１０月２３日に開催された秋田県高校駅伝の案内は、総合中心地
を通行規制することから、全戸配布は９月３０日と１０月２１日の
２回行いました。一度早めにお知らせし、さらに直前にもご案内し
ております。
　看板は、１０月初旬に規制予定の村道に合計２５か所設置いたし
ました。
　防災無線は、開催日の２週間前から放送し周知を図っておりま
す。
　応援の案内については、ご意見を参考にさせていただきます。
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32 フレッシュミズ

　雪捨て場を増やして欲しい。今年は積雪量が多いと予想されて
いるので、例年通りの場所だと更に不足するのでは。体育館と北
2の間の空き地がベスト場所だと思う。

生活環境課

　ご提案の箇所を含め検討いたしましたが、排雪にきた車がぬかる
みにハマる可能性がある、出入りしづらい、管理が難しいなどの理
由により、雪捨て場の増設は行わないことといたしました。現在の
雪捨て場は、ぬかるむ心配がないことや出入りしやすいことなどを
考慮し選択しております。
　昨年は一時的に置き場が不足いたしましたが、その後、雪捨て場
の左右の雪の寄せ方を工夫したところかなり広くスペースがとれる
ようになりました。今年度は当初より雪の寄せ方に注意することに
加え、巡回の機会を増やすなどして対応してまいりたいと思います
のでご理解、ご協力をお願いいたします。

33 フレッシュミズ

　B&G海洋センター（プール）の開館日が分かりづらい。旗があ
れば開館だが無風だとなびかず分かりづらい。そして開館してい
るのにもかかわらず、学校授業やイベントがあり、行っても断ら
れるケースも多い。スポーレや体育館のSNSアカウントを作成
し、リアルタイムで発信して欲しい。

教育委員会

　令和３年度から体育館や野球場の空き状況をホームページに掲載
しておりますので、来年度からプールについても掲載を検討したい
と思います。
　なお、現実的な対応として電話での問合せがあります。電話で
プールに直接お問い合わせいただければ、リアルタイムの状況をお
伝えできますのでご検討いただければと思います。

34 フレッシュミズ

　ゴミ捨て場に油性マジックを設置して欲しい。無記名でゴミを
出し回収されずに残っているケースが見受けられる。発見した方
が代わりに記名することもあるので全住区に設置希望。 生活環境課

　前提として、ごみ袋への記名はごみを出す個人の責任であると考
えています。その上で、集塵箱の維持・管理・軽微な修繕は、各住
区にお任せしています。集塵箱に必要な物があれば、住区内で相談
の上、設置・管理をお願いします。

35 フレッシュミズ

　農繁期のアルバイト探しを効率的にできないか。現在、アルバ
イト探しは各家で各々個人的に学生などに声を掛けてアルバイト
を雇っているが、タイミングやアルバイトに来てくれていた県立
大生が卒業するなどして、引き継ぎ等がスムーズにいかず農繁期
に人手不足になることがある。

　例えば、スケジュールの空いてる学生が【作業経験の有無(経

験が無い場合事前説明の時間を組込む必要から)】や【働ける日

時】などを登録できるWebサイト等、一括募集で把握し管理でき
るツールがあるとよい。（活用したことはないが、『タイミー』
というアプリがあるようだ）。これまでも似たような意見が、昨
年の村づくり懇親会や同年代の農家間で挙がっているので、役場
では管轄外かもしれないがサポートしてもらえると助かる。

総務企画課
産業振興課

　農業アルバイトの確保に行政として何らかの機能を果たしては来
ておりませんが、アルバイト等労働力の確保でJA大潟村（営農支援
課）にわずかですが相談が寄せられているようです。
　対応としては、村外のシルバー人材センターの活用や県立大への
募集広告等を紹介する程度で、マッチングまでのサポートは行って
いないのが現状です。

　ご意見の農業アルバイトの人材バンク的な役割を行政が行うのは
難しく、この事案はJA大潟村にご相談してはいかがでしょうか。

36 フレッシュミズ
　通学路に蜂の巣があり、役場に早急に対応してもらえたので、
安全に登校できるようになりよかった。 教育委員会

　早めにお知らせいただいたおかげで事故を未然に防ぐことができ
ました。ありがとうございました。
　今後も何かありましたらご相談願います。

37 フレッシュミズ

　新米祭りは一部通行止めや順路の工夫により、渋滞が緩和さ
れ、スムーズな販売ができたようにみえた。購入者が減ったので
はないかと心配したが、例年通りの売上と聞いて嬉しく思った。 産業振興課

　昨年の混雑を踏まえ、車の動線などの対策を講じたためスムーズ
な運営につながりました。引き続き、魅力あるまつりの開催に努め
ていきます。
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38 西3-2

　第2期総合村づくり計画にもある通り、農業所得向上と村の発
展のためには、将来に向けて農業を軸とした関連産業の育成が重
要と考えていますが、食品関連産業は一般的に多くの水を必要と
します。
　今年度は春先の水不足もあったことから、さらなる水源の確保
が必要と考えますが、現在の状況と今後の見通しはどのように
なっているのでしょうか。

生活環境課

　ご指摘のとおりであると考えており、村では取水地点を増やす事
業を今年度実施しております。
　同工事の工期は来年3月末までとなっており、完成後は確実に取
水量の増加が見込め、来年度以降は今年4月のような水不足により
住民の皆さまにご心配をおかけする状況にはならないものと考えて
おります。村としても、水道水の安定供給に努めてまいりますので
よろしくお願い致します。

39 西3-2

　JA大潟村において大規模な個人情報流出が発生し、今後の様々
な悪影響が懸念されます。
　早期に正常化が図られなければ、村民の経済活動に重大な支障
があると思われ、再発防止も急務と考えますが、例えば対策PJ
チームを設置するなど、行政においても指導や支援を強化してい
く考えはあるのでしょうか。 総務企画課

　JA大潟村において発生したサーバへの不正アクセスにつきまして
は、JA側より経緯と再発防止に向けた今後の対応についての説明を
受けております。
　村においても，JA側から協力を求められている業務に適宜対応
し、村民の皆様の不安を早期に解消できるよう努めて参ります。
　尚、村では、個人情報を取り扱っている業務用回線とインター
ネット回線の分離、自治体セキュリティクラウドへの加入など、セ
キュリティ対策について適切な対応を図っております。

40 西3-2

　村民の健康維持とコミュニティの交流推進のために各種スポー
ツ大会などは大切なものと感じています。
　一方で、高齢化の進展により、野球、ソフトなどへのチーム単
位での参加が難しくなってきている住区もあると感じています。
　村の働きかけにより、従来のあり方を見直して住区を超えた
チームなどを主導するなど、参加率を高める取り組みを検討して
いく時期ではないでしょうか。

総務企画課

　ご指摘のとおり、チーム編成が困難になっている住区もあるとう
かがっています。住区を超えた枠組みを含め、どのような形であれ
ば多くの方々が参加し、住民相互の交流をはかることができるか、
検討してまいります。

41 青年会

　各団体が人員不足の状態になりつつある中、行政と団体の関係
のあり方の見直しが必要であると感じる。

総務企画課

　村内の各団体においては、自主的で活発な取り組みを行ってお
り、その活動を通じて村づくりに貢献いただいているところです。
多くの団体で、会員数が減少傾向にありますが、引き続き会員確保
に努めていただき、村と相互協力のもと、村づくりを進めていきた
いと考えておりますので、ご協力をお願いいたします。

42 婦人会

マイタウンバスについて
　博物館のところでバス停を銅像の方へ移動してもらたのです
が、節電のためか遅い時間になると暗いので点灯してほしい。 総務企画課

　ご不便をおかけしてしまい申し分けありません。博物館と道の駅
の外灯については、現在不具合があり点灯しておりませんでした
が、11/18現在は復旧しております。

43 婦人会

　県立大から格納庫のあたりの道路に歩道をつけてほしい。特に
夜は危険なので、学生の安全のためにお願いします。

生活環境課

　要望されている箇所への歩道新設については、現在年次計画で
行っている歩道改修事業の終了後に検討していくこととしておりま
す。
　なお、同じく歩道設置の要望が挙げられている神社付近からロー
ソンまでの村道脇については、視認性向上のため、本年12月末まで
に街灯を増設することとしております。いただいたご意見も踏ま
え、引き続き安全性確保に努めてまいります。
　ご理解とご協力をお願いいたします。

7/12



No. 質問者 要望内容 担当課 回答

44 婦人会

　春に水不足にならないよう備蓄などで対策をお願いします。

生活環境課

　今年4月水不足については村民の皆さまに多大なるご心配をおか
けすることとなってしまいました。
　例年4月は水道使用量が最も増加する時期であり、村としても浄
水場内のろ過池や配水池を満水にすることで対応を図ってきた経緯
がありますが、今年は例年以上に水道水の使用が増えたことが水不
足の要因となっております。
　今後このようなことがないよう、村では一日あたりの取水量増加
につなげるため、取水ポイントを増やす事業を行っており、来年3
月末には完了する予定です。

45 婦人会

　学校給食を無償化して子育てしやすい村をアピールしてはどう
か。

教育委員会

　今年度より、多子世帯の負担軽減を目的に第三子以降の給食費の
減免を実施しております。
　子育て世帯の負担軽減については、給食費の無償化を含め、引き
続き幅広く検討をしていきたいと思います。
　なお、子育てしやすい村のアピールについては、村もたくさんの
子育て支援策を実施しておりますので、さまざまな機会を通じてア
ピールしてまいります。

46 婦人会

　女性が活躍できる村になっているか。役場の管理職に女性がい
ないようだが、働きやすい職場になっているか。村の種々の役員
も女性が少ないのではないか。農業委員は今回も1名だけで残念
です。

総務企画課
福祉保健課

　村では、平成17年度に「男女共同参画社会行動計画」を策定し、
性別にとらわれず、個性と能力を十分に発揮できる村を目指して、
男女共同参画通信の作成や学校や家庭、地域社会での男女共同参画
意識の醸成などに取り組んでおります。
　現在、村正職員の女性の割合は45％で、管理職では3名、33％と
なっています。
　農業委員の募集では、自薦他薦を問わず応募は可能となってお
り、広報やホームページにより周知に努めております。事務局から
打診しているものではないため、委員になりたい方には是非、応募
をお願いしたいと考えております。村内団体からの推薦も受け付け
ておりますので、ふさわしい方がいらっしゃいましたら、推薦をい
ただきたく思います。

47 婦人会
　堤防の修復工事がやっと始まったが、今後木が生えないよう草
刈りなど対策をお願いします。堤防は村の生命線なので見回りな
ど行い、県と連絡を密にしてほしい。

生活環境課
　引続き、県へ要望してまいります。

48 懇談会での意見

　東3-1から東3-2、3-3へショートカットする車の対策としてデ
リネーター等の設置とありますが、デリネーターとは何でしょう
か。 生活環境課

　デリネーターは道路脇にある反射板のついたポールのことで、視
線誘導標とも呼ばれます。通り抜けの防止ということで、デリネー
ター本来の役割とは異なりますが、そのような形状のものを設置し
て注意喚起に努めたいと思います。

49 懇談会での意見

　コミュニティ広場のふじ棚の支柱が剥げ、コンクリート片がボ
ロボロと落ちています。そこで小学生が遊んでいる状況が危険な
ので、こちらで撤去してよいものか、もしくは撤去をお願いでき
ないものかお聞きします。

総務企画課

　ふじ棚について、現地確認し、適切に対応いたします。
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50 懇談会での意見

　農協で、ローソンの敷地に新たな施設の設置を検討しています
が、下水道が整備されていないため設置ができないという話があ
ります。整備の予定についてお聞かせください。

生活環境課

　ローソンのある場所は、現在のところ下水道整備の計画はありま
せん。
　農協がローソンを設置する時にも、村の計画では下水道の整備対
象区域になっていないことは話をしています。計画は村だけでなく
県の計画でもあり、農協ではそういったことを踏まえたうえでロー
ソンを設置し、自前で浄化をしているという経緯があります。

51 懇談会での意見

　農協の不正アクセスの件では、二次被害が心配されます。具体
的には「あなたのマイナンバーが流出しています」と電話をか
け、個人情報を引き出す手口です。そういった二次被害を防ぐた
めの手立てについて、警察の管轄かもしれませんが、役場と農協
で連携したりはしているのでしょうか。 総務企画課

　農協から村に対し、これまで２回の詳細な説明がありました。そ
してその情報を共有したうえで、村民に不安を与えないよう、対応
方法について協議してきました。それを踏まえ、農協では各世帯に
説明したとうかがっています。
　情報漏洩に関する二次被害については農協側でも認識していると
思いますので、今後農協から進捗に関する報告や相談があれば、適
切な対処がとれるよう連携していきたいと思います。

52 懇談会での意見

　農機の窃盗について、これまで大きな農機の窃盗はありません
でしたが、備えておく必要があるかと思います。村の出入口は限
られますので、警察と連携して防犯カメラを設置するなど、抑止
力の強化を検討していただきたいと思います。

生活環境課

　現在、村で総合中心地内に防犯カメラの設置を進めています。５
年で10箇所設置する計画で、今年で８箇所目の設置となります。こ
のうち３箇所は格納庫の入口も映る場所にあります。
　それとは別に、個人が防犯カメラを設置する際の補助を行ってい
たこともありました。これは、抑止力の強化につながるという考え
から行っていたものです。
　いずれも今回の件に直接効果があるかはわかりませんが、いただ
いた要望についても今後検討していきます。

53 懇談会での意見
　サルビアの花壇のヘリが崩れて側溝に砂が流れ落ちているのを
見かけます。そのことに対する補修などの手当を考えていただき
たいです。

生活環境課
　花壇のヘリについては状況を見ながら対処していきますので、崩
れている個所を教えていただければと思います。

54 懇談会での意見

　福祉車両について質問です。村では住区内をマイタウンバスが
走っており、今後は福祉車両が住区内を回るものと思っていまし
たが、そうなっていません。車両の使い方は社協に任せているの
かもしれませんが、その辺りの村の意向を社協に伝えてはどうで
しょうか。
　村は車が無いと不便になりますが、歳をとると運転も危なく
なってきます。急にやめるのではなく、夜や雪道など運転する機
会を減らすところから始められるよう、日常の足になるサービス
があれば良いと思います。

福祉保健課

　福祉車両は、宝くじ助成で今年の秋に購入し、社協に貸与してい
ます。利用方法は社協に一任しており、以前に生活支援体制に関す
る委員会内でも、福祉車両が住区内を走るという話があがったもの
の、職員数の不足もあって、現在の利用方法になっています。
　高齢者の運転については、来年度にかけて秋田大学や緑が丘病院
の先生を交え、運転寿命の延伸について事業化を考えています。村
は特に車が無いと不便なので、全国的な方向性には逆行するかもし
れませんが、安全に運転できる期間を延ばしていきたいと思いま
す。
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55 懇談会での意見

　堤防の草刈りについての要望です。堤防が新しくなったら、か
ならず草刈りを丁寧にしてください。堤防は村民の命ですし、少
し放っておくとすぐに木が生えて堤防が傷みます。県の管轄かも
しれませんが、監視や要望をしていただければと思います。

生活環境課

　堤防の管理は県の事業で、現在は堤防の一部整備を進める中で草
刈りをしている箇所もあります。また堤防の村道より内側、農地側
は農・地・水の事業で今年度整備を行っている箇所があり、今後同
様に実施できれば５年ほどで全周まわれるとのことです。草刈りに
ついては斜面ということもあって難しく、雑木の抜根も大きいもの
はできないようです。ただ、事業が継続すれば約５年周期で整備さ
れるので、大きな木は生えないと考えています。堤防側は今後も県
の管轄なので、引き続き整備について要望していきます。
　なお、正面堤防の盛り土は、堤防が沈下したところのみ対象と
なっています。他の場所は県も引き続き伐採等していくと思います
が、村からも引き続き要望していきます。
　道路より下の部分は今年度から農・地・水の事業で整備してお
り、５年で１周することとなりますが、県道の正面堤防は含まれて
いません。

56 懇談会での意見

　中央地区の水仙について、春に水仙が咲きますが、草に負けて
いるようです。村では主体となって手入れはしないと聞きました
が、例えばどこかの団体がボランティアで管理したいと申し出た
場合に、村が補助することはないのでしょうか。村の方で、シー
ズン後に掘り返して草を除去するだけで、管理したいという団体
が出てくるかもしれません。

総務企画課

　水仙の管理を第三者にお願いすることについてですが、コストや
労力を分析し、村以外が主体となって管理する方法を検討したいと
思います。

57 懇談会での意見
　堤防について、取水の工事も始めていると聞きましたが、そち
らに影響はありませんか。 生活環境課

　取水の工事は今始まったばかりで、来年春までに完了予定ですの
で影響ありません。

58 懇談会での意見

　松くい虫について、北の方から対処してきていると思います
が、住区の方にも到達しています。東３丁目の学校横のところな
ど、株を抜いて別のものを植えるのか、広場にするのか、考えが
あれば教えてください。

産業振興課

　松くい虫は総合中心地、幹線道路沿いも含めて全体に広がってい
ます。村民球場の北側は被害木を切ったらほとんど木が無くなりま
した。今後の方向性としては、植え替えを検討しています。どう
いった樹種かは決定しておらず、今後時間をいただいて考えていき
ます。
　東３丁目付近でも被害が目立ってきていますし、他も少しずつ被
害が目につき始めています。今年度、これから工事の発注をし、で
きる範囲で対処していきます。ただ、限られた予算内で、伐採の速
度と被害が広がる速度に差があることも確かで、その中でなるべく
被害が広がらないよう対処していきたいと思います。
　なお、補足となりますが、住区内の危険木の伐採も進めていま
す。今年は西１丁目の木をだいぶ切りました。今後は各住区の状況
をみて、危険な箇所から対処しますが、切った後にどうするかは、
住区内の居住環境の整備という観点から考えていきたいと思いま
す。

10/12



No. 質問者 要望内容 担当課 回答

59 懇談会での意見

　松の伐採後の植樹については、今年度に検討委員会を立ち上げ
ると聞いていましたが、どうなったのでしょうか。

産業振興課

　今年度は、検討委員会ではなく検討会を立ち上げ、東京農業大学
の先生に村域全体を確認してもらって、どういった形で樹種を選定
すれば良いか相談を進めています。計画そのものは来年度中に策定
となるため、検討委員会も来年度の設置となります。
　また、村の幹線道路沿いについては保安林に指定されているた
め、切るのは村で行いますが、樹種の選定を含め、復旧は県が行い
ます。そこに村の防災林計画を反映できるよう、県と調整していき
たいと思います。

60 懇談会での意見
　八郎潟線について、県道なので村で決めることはできないと思
いますが、轍がひどく、雨が降るとひどい水たまりができます。
水はけをよくしてほしいです。

生活環境課
　八郎潟線の水たまりについては、他でも同様のご意見をうかがっ
ています。県に要望はしていますが、改めて要望いたします。

61 懇談会での意見

　子育て支援についてですが、以前の会議でネウボラを立ち上げ
ても目新しい事業が無いという話が出たときに「保健師が産休な
ので、復帰したら考える」という発言があったかと思います。子
育て支援は保健師や女性だけが考えるものではないので、全員で
考えていただきたいです。有名な明石市や泉佐野市の例もあるの
で、真似でもいいから子育て支援に力を入れているのが住民にわ
かるようにしていただきたいと思います。今年からおむつ袋が配
られましたが、うちのゴミ箱には小さすぎて合わなかったため、
小と大が選べるようにしてほしいと思いました。

福祉保健課

　保健師１名が育休中で、現在は少ない人員の中で事業を進めてい
る状況ですが、おっしゃるとおり子育て支援は保健師だけが考える
ものではありません。男性の事務職も配置されましたし、保健セン
ターだけでなく我々事務方も含め、全員で進めていきたいと思いま
す。おむつ袋については、大きいと重くなることもあり、小さいも
ので週２、３回出してもらうことを想定しておりました。来年度予
算に向け、おむつ袋、家事支援の対象者にアンケート調査を行って
ニーズの把握に努めたいと思います。

62 懇談会での意見

　コロナワクチン接種について、他の自治体では看護師に委託し
ての接種で、通常の給与プラスαで委託しますが、村は職員のた
め勤務時間内で終わり、スタッフも疲弊しています。給与に加算
があれば頑張れる、労いを表すのはお金だと個人的に思っていま
すので、配慮をお願いできればと思います。 総務企画課

福祉保健課

　コロナワクチン接種では、確かに看護師２名にフル回転しても
らっています。看護師の給与は、事務職とは別で医療職の号給が適
用されるため、事務職より高く設定されています。
　なお、ワクチン接種には、多くの役場職員が関わっています。接
種会場での勤務のために、普段の仕事をやりくりして時間を作って
いることもあり、接種に関わる全員に何らかの優遇措置をとれれば
良いのですが、公務員であるため加算などの手当をつけることがで
きないことをご理解いただきたいと思います。

63 懇談会での意見

　農機具の更新に対する助成について、対象が30町歩以上の農家
となっているようですが、小さい農家はそれでは機器の更新がで
きないため、条件を緩和していただきたいです。
　また、ロシア・ウクライナの影響で肥料が非常に高騰していま
す。こちらも行政で何らかの支援をお願いしたいと思います。 産業振興課

　30町歩の要件は県が示しているもので、村としては中途半端な要
件だと考えています。共同利用でも対象にしてほしい等の要望を出
していますが、なかなかそういった要望が通らないような感触で
す。引き続き要望しながら進めていきたいと思います。
　急に肥料や機械が値上がりしましたが、肥料については国の事業
で値上げ分の７割は補填できますし、国の色々な事業についても村
で活用できるよう進めてまいります。
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64 懇談会での意見

　昨年暮れに行われたJA50周年のイベントで、元農林水産事務次
官の奥原正明氏の講演がありましたが、そのことについて質問で
す。氏からは、大潟村は将来的に100町歩の法人経営にすべきと
いうアドバイスがありました。村の農家戸数は589からスタート
し、現在は500を切っているかと思いますが、氏のアドバイス通
りにいくと100戸を切るものと懸念しています。村として考える
将来像はどのようになっていますか。

村長

　おっしゃるとおり、農家戸数100戸では村づくりも大変です。そ
うならないために15町歩で所得を確保できるよう高収益作物に力を
入れていますし、機械の共同利用等に取り組むなどコスト削減にも
真剣に取り組んでいかなければならない時期だと思います。村全体
で言えば、環境にやさしい農業ということでブランド化を進めてい
ますが、脱炭素も併用してより環境にやさしい農業による農産物と
しての付加価値をつけることにつなげていきたいと考えています。
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